

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 3 tomamos las siguientes noticias:

—Escriban de Londres la siguiente carta, resumen y explicación de las principales noticias que ha comunicado el telegrafo relativas á nuestra cuestión en el Pacifico:

Londres 30 de marzo de 1866.

Señor director de *La Correspondencia de España*:
Muy señor mío: acaba de llegar la mala del Pacifico en el vapor *Tasmanian* con fechas de 16 del próximo pasado en Valparaiso, 27 en Lima y 7 del actual en Panamá. Las cartas y periódicos están contestes en la exactitud de todas las noticias que comunicó á Vd. en mi última, y de consiguiente en las de pérdidas de buques peruanos enunciadas en la misma, que *La Epoca* se atrevió á calificar de sospechosas.

La situación de Chile era con corta diferencia la misma que en la quincena anterior. El gobierno no habia restablecido los derechos de aduana en los puertos declarados mayores, y empezaba de consiguiente á tener ingresos por este concepto, si bien no de consideración, porque el comercio principal se efectuaba por los menores, á los cuales no habia alcanzado aun aquella disposición. Con el propósito de mejorar la situación del país, que tanto se resonó en to los sus ramos con motivo de la guerra, el gobierno habia vuelto á autorizar y garantizar los billetes del Banco de Chile, y era segundado por el comercio, que aceptaba con el valor del peso chileno el sol peruano, en cuya moneda se habian recibido los préstamos hechos al tesoro chileno por el del Perú, para ayudarle en la contienda con España.

La invariable actitud de nuestra escuadra en el puerto de Valparaiso, que es el verdadero centro mercantil de la República, tiene ya fatigados á los hombres de negocios, que luchan con todos los inconvenientes de una situación tan desfavorable para las transacciones y con las dificultades que la falta de caminos para trasportar las mercancías á aquella plaza desde los puertos que no están bloqueados, ofrece á los comerciantes.

Mientras tanto, los chilenos hacen á España la guerra de invenciones, ya suponiendo sublevación en los buques de la escuadra, ya pintándolos en una situación deplorable por carencia de víveres, ya en fin afectados por enfermedades que diezman las tripulaciones. Así es que para venir á una lucha verdadera ha sido preciso que nuestras naves busquen al enemigo, escondido en lo mas recóndito de sus mares y aun en sus rios.

Con efecto, según dije á usted en mi última carta, las fragatas *Villa de Madrid* y *Blanca* habian salido de Valparaiso, ignorándose por entonces su verdadera dirección. Ahora se sabe que habian tomado el rumbo de Chiloe en busca de la escuadra aliada, de lo cual debió tener algunas noticias el señor Mendez Nuñez.

Explorando la costa de la isla, acertaron á dar con aquella, que se hallaba escondida en el rio, cuya entrada guarda el fuerte de Ancud, y en cuya barra se perdió la fragata peruana *Amazonas*, salvándose únicamente los cañones, que se colocaron en el indicado fuerte. Nuestros buques bombardearon este, disparando durante el ataque de 700 á 800 tiros, que hicieron gran lesion en la plaza, y trataban de penetrar en el rio para ochar á pique la escuadra combinada; pero desistieron de ello, porque la falta de agua para navegar buques de tanto calado, los esponía á sufrir un contratiempo. Terminado el objeto de la expedición, la *Blanca* y la *Villa de Madrid* regresaron á Valparaiso, donde se encontraban á la salida del vapor-correo.

De Bolivia se tienen las mas tristes noticias. En la batalla de Viacha, donde el presidente Melgarejo triunfó con sus 1,400 hombres de los 2,300 que acudillaba su rival Arguedas, hubo 161 de los primeros entre muertos y heridos; y de los segundos 81 heridos y 412 muertos. Las descripciones que aparecen en las cartas que tengo á la vista desgarran el corazón. Los infelices indios mandados por Arguedas, faltos de armamento y municiones, y careciendo casi absolutamente de disciplina, bien que no se hallaban en condiciones mucho mejores sus contrarios, fueron degollados impunemente casi concluida la batalla, no habiendo género alguno de crueldad que no se hubiera cometido con ellos. Como era natural, la ciudad de la Paz, que aunque centro de la revolución, se habia resignado á recibir á Melgarejo, irritada por tan brutales procedimientos, se lanzó de nuevo contra él, pero fué vencida y fusilados indistintamente los insurrectos, sin previo enjuiciamiento algunos, sino en virtud de las omnímodas y abusivas facultades de que el bárbaro jefe se consideraba investido.

Apenas consumado este no envidiable triunfo, decretó Melgarejo en la misma ciudad de la Paz su adhesión al tratado de alianza ofensiva y defensiva celebrado entre el Perú y Chile, y la consiguiente declaración de guerra á España, cerrando por lo tanto á nuestra escuadra el puerto de Cobija, único absolutamente que hay en la república.

Fácil es presumir que el oro peruano y chileno

no ha sido extraño á esta resolución de Melgarejo contra España, pues ya se sabe que el consul boliviano en Tacna, ciudad del Perú lindante con Bolivia, recibió para su gobierno cantidades de consideración, cuya procedencia y objeto nadie acertaba á descifrar.

No es ciertamente grande ni mucho menos el apoyo que los aliados reciben con este auxilio, pues ni Bolivia tiene absolutamente marina de guerra, ni ejército, y ni aun fortificación en su ya citado puerto; encaminándose tan sólo el plan de los chileno-peruanos, al adquirir este aparente apoyo, á producir efecto en Europa y Norte América, dando el carácter de cuestión continental á lo que sólo merece el de juego de compadres.

En el Perú promovió el gobierno, á la llegada del vapor del Norte con la noticia de la adhesión del Ecuador á aquella república y la de Chile, y con la del movimiento revolucionario del general Prim, grandes demostraciones de entusiasmo, para neutralizar la penosa situación en que se hallaba el país y lo insostenible que iba siendo el poder en manos de sus actuales mandatarios.

Habiendo llegado la mala á una hora avanzada de la noche, se dispuso repicar las campanas de todas las iglesias, y que las músicas de los cuerpos del ejército pasasen por la ciudad entonando himnos patrióticos; con lo cual y con haberse distribuido de orden de los ministros multitud de empleados públicos por las casas de sus parientes y amigos para exaltarlos y decidirlos á lanzarse á las calles, estuvieron estas ocupadas por la gente hasta la madrugada.

Pocos días despues, el 24, y con motivo de la llegada del vapor del Sur con la noticia de la adhesión de Bolivia á la causa de los aliados, tuvo lugar una demostración de igual naturaleza.

No es extraño que el dictador Prado y sus dignos auxiliares los ministros apelaran á estos artificios para adormecer al pueblo peruano, sobre quien parecen pocas to las calamidades para ir á pesar sin piedad alguna.

Entre las que de poco tiempo á esta parte afligen al país, resulta como de mas penosas é inmediatas consecuencias, la fraudulenta quiebra del Banco titulado de *La Providencia*, cuyo movimiento general el año último fué de 1,394,961,775 reales 25 céntimos; establecimiento en que se hallaban interesados enormes capitales extranjeros. Esta quiebra, ocurrida durante la última quincena, ha venido á demostrar que todos los balances publicados por el gerente don Domingo Porras y Miota, han sido una ficción con que ha logrado entretener á los accionistas y depositantes de caudales, para así abusar de estos.

El enunciado Porras y Miota declaró antes de ocultarse que habia invertido 30,000,000 de reales en negocios suyos privados, que traspasó en seguida al Banco.

Habiendo nombrado el gobierno interventores á los señores Lembeke y Roca y Garzon, hallaron estos en cartera para el cobro 200,000 pesos de pagarés con firmas falsas, cuyo crimen no pudo cometerse sin la connivencia del gerente Porras.

Se dice que los directores del Banco tienen cierta responsabilidad por su abandono, que algunas personas interpretan del modo mas desfavorable. Fue tan grande la escitación de los comerciantes y del público el día 19, en que se descubrió la situación del Banco, que el gobierno se vió en la necesidad de ocupar el edificio del mismo con una fuerza respetable, para evitar actos de gran violencia.

Un vapor llegado al Callao con procedencia de Chile, conductor de un correo de gabinete chileno, se decía en Lima que lo era asimismo de unas bases de arreglo con España, sobre lo cual se consultaba al gobierno peruano. Nada se habia podido traslucir de lo que hubiera en realidad en este asunto, que habia escitado la curiosidad de todos.

Crefase, sin embargo, que el gabinete de Madrid no cedería sin un sometimiento completo de los que tan gratuitamente como mal aconsejados habian arrojado el guante á nuestra patria.

En el Ecuador todos los españoles se preparaban para abandonar el país antes que el gobierno empezara á proceder contra sus personas y bienes, pues nada era de extrañar del feroz García Moreno, actual gobernador de Guayaquil, cuyo carácter sanguinario solo tiene compañero en el afamado Rósas y el no menos celebre Mosquera. García Moreno, que siendo presidente, dejó en la atmósfera gubernamental los gérmenes de una política sanguinaria, que manda de un modo absoluto la provincia donde residen casi todos los españoles establecidos en la república, y que cuenta con el apoyo del ministro de Hacienda don Antonio Flores, su hermano político, hijo del general del mismo nombre, celebrará mucho, y procurará no desperdiciar esta oportunidad para dar rienda suelta á sus instintos malévolos, sin que haya que esperar tienda siquiera á contrariarlo si enunciado pariente, alma del gabinete ecuatoriano, que aplaudió, por el contrario, los excesos que aquel cometa, aunque no dejará de alegar su impotencia para conservar en las altas regiones europeas la opinión un tanto favorable que le grangearon ciertos precedentes.

Los Estados-Unidos de Colombia (Nueva-Granada) esperan al famoso general Mosquera con

— 211 —

apariencias son de que es muy pobre.

—Ese no es obstáculo; yo soy rico.

—¡Bravo, señor conde! En ese punto sabemos que estamos de acuerdo. Resta ahora el capítulo de las conveniencias sociales, y respecto á él no emitiré mi opinión; pero debéis suponer que de cincuenta muchachas que van al museo á pintar, las cuarenta y nueve lo hacen para mantener á su familia.

—Y eso qué importa? Trabajar para mantener á su familia! No hay nada mas digno de elogio, Mr. Lalonde.

—No seré yo quien digalo contrario, y me contenta encontrar en vos esas ideas. A vuestra edad, con vuestra fortuna, no habria dos que pensaran de esa manera. Y ahora, dejando eso aparte, ¿creéis que vuestra madre, si viviera, aprobaria para vos un enlace de ese género?

—Eso es lo primero que me pregunté en cuanto empecé á darme cuenta de mis impresiones, y me dije que mi madre no hubiera aceptado tan desigual enlace, rechazando entonces mi loco amor, porque los deseos de mi madre, aun despues de muerta, son leyes para mí; pero despues, repasando en mi memoria todos los incidentes de nuestra vida, recordé una conversacion que tuvimos cierto dia, y la confianza volvió á entrar en mi corazón.

Aquí, el joven conde hizo una breve pausa y el escribano, cuya curiosidad iba tomando las

36

— 214 —

es preciso, que hagáis resignado el sacrificio de vuestro amor.

—¿Y cuándo os empezareis á ocupar de este asunto? repuso Gabriel que hubiera querido que su amigo hubiese tenido diez piernas para correr por París en busca de su desconocida.

—Hoy mismo: ¿Queréis más?

—Seria un ingrato si no os estuviese reconocido to la mi vida.

—Pero con la condicion de que no me pedireis informes hasta que yo os pueda decir que el negocio depende ya solo de vos.

Pocos instantes despues se separaron.

—¡Cosa mas estraña! decía despues para sí Lalonde paseándose preocupado por su despacho. Y ahora ¿cómo me manejo para poder realizar semejante matrimonio? Yo creo que no debían existir frases en nuestro idioma para convencer á un hombre pobre á que deje casar á su hija con un rico, porque desde que el mundo es mundo no se habrá encontrado uno en ese caso que oponga resistencia.... Pero ese terco de Kermingan, si voy á decirle lisa y llanamente lo que pasa, es perderlo todo. Si hablo á la niña encontraré menos inconvenientes, pero no mayores resultados, porque ella no hará nada por sí.... En fin, iré á verlos despues de comer.

Y despues de algunos instantes de reflexion muda, añadió:

—¡Cómo se reirian de mí mis colegas si supie-

— 215 —

ran que vacilé en ir á proponer á una joven pobre un novio rico, guapo y noble! ¡Ah! cada individuo es un libro nuevo.

XXI.

ASTUCIA CONTRA ORGULLO.

Fiel á su noble promesa, hecha á sí mismo y al conde de Bonniecourt, Lalonde aquella noche á las ocho entraba en la modesta sala-estudio que conocemos de la calle del Este.

En aquel instante, Anita bosquejaba el perfil de su nodriza Mari, que hacia calceta en frente de ella con los ojos medio cerrados por el sueño y los labios medio abiertos por la oracion.

—¡Ah! ¡qué lástima! exclamó la joven saliendo al encuentro del escribano. El abuelito ha salido no hará un cuarto de hora con dirección á vuestra casa.

—He previsto el caso, dijo el anciano acariciando con cariño paternal la mejilla de la niña, y he dado orden á mi criado de decirle que yo estaba aquí, de modo que no tardará en volver. ¡Oh! ¡quedaos mi buena Maria; vos no estorbais!

Estas palabras se dirigieron á la nodriza que hizo ademán de retirarse, quedose en efecto, y Ana y el escribano tomaron asiento el uno al lado del otro.

—¿Ese es el famoso cuadro de que me ha hablado vuestro abuelo? dijo Lalonde señalando un

la mayor impaciencia para lanzarse solemnemente contra España. Habiendo salido aquel de Inglaterra el 18 del mes actual con direccion á Cartagena de Indias, embarcado en uno de los vapores que compró aquel gobierno, debe llegar muy luego á su país, donde empezará indudablemente despues que ocupe la presidencia una nueva era de desórdenes y atrocidades sin ejemplo en los anales de los pueblos medianamente civilizados.

Con la actitud de Bolivia y la que ha empezado á tomar Colombia, quedan cerrados todos los puertos de Sud-América en el Pacifico á la escuadra española, la cual puede felizmente dejar reducidos á la impotencia estos ridículos y despreciables alardes de oposicion á España, recorriéndolos todos sucesivamente, dando una severa leccion donde convenga y restableciendo las cosas al estado en que se hallaban antes.

Despues de escrita esta carta ha llegado á mis manos una de Panamá en que se dan varias noticias que creo conveniente agregar á las que dejo estampadas. Algunos estranjeros imparciales habian calificado muy mal á los cónsules establecidos en Valparaiso por su protesta de la declaracion de contrabando de guerra del carbon mineral hecha por el jefe de nuestra escuadra, puesto que no habian protestado de los actos análogos del gobierno chileno; y calificaban asimismo de un modo muy duro al cuerpo consular en Lima y el Callao por dejar de protestar cuando el gobierno peruano declaró contrabando de guerra el carbon y los víveres para la escuadra española.

Es absolutamente falso que el Sr. Mendez Nuñez hiciera proposicion alguna de arreglos al gobierno de Chile.

En el Callao se hacian muchos preparativos de guerra.

No se confirma la sublevacion que se dijo habia tenido lugar en Arequipa contra el gobierno de Prado; pero se teme que el general Lopez Lavalle sea fusilado por habersele descubierto complicado en una conspiracion.

Hé aqui, señor director, lo que puedo decir á V. hoy con vista de los periódicos y cartas que han llegado esta mañana del Pacifico, lo principal de lo que le he trasmitido por el telégrafo.

Tengo el mayor gusto de repetirme de V. atento S. S. Q. B. S. M.—J. P. P.

—Segun resulta de las noticias hasta el presente recibidas desde que empezó la cuestion de Chile y el Perú, llevan perdidos ya los enemigos cuatro ó cinco buques importantes que son la *Amazonas*, el *Loa* y la *Union*, y aun hay duda de si el *Lersundi* naufragó tambien, pues así se dijo en una carta hace algun tiempo.

—La *Gaceta* no ha publicado el parte oficial del señor Mendez Nuñez jefe de nuestra escuadra en el Pacifico, porque segun nuestras noticias, no ha llegado todavía. Creíase estraviado; pero hoy se tiene noticia de que viene un pliego por conducto del embajador de España en Londres.

—Por real orden que hoy publica la *Gaceta*, se suspende en mayo, junio, julio y agosto el transporte para América de jefes, oficiales é individuos de tropa que por primera vez fuesen destinados á aquellos ejércitos. Además de los alistamientos

para los de Cuba y Puerto-Rico que se suspendieron por real orden de 4 de diciembre último, se prohibe durante dichos meses y desde 1.º de abril corriente la admision de todo recluta, dejándose tambien por esta vez de explorar la voluntad de los quintos al ser admitidos en Caja. Los jefes y oficiales en espectacion de embarque verificaran su presentacion en Cádiz antes de fin de abril, aun cuando no hubiese terminado el plazo concedido al efecto.

—En la noche del 26 de marzo último recibió el señor ministro de Fomento á una comision de los institutos de segunda ensenanza de España, compuesta de los señores director del de San Isidro y vice-directores de éste y del de el noviciado de Madrid, quienes espusieron al señor marqués de la Vega de Armijo las necesidades mas apremiantes que aquejan al distinguido y laborioso profesorado de esta importante y benemérita clase, y presentaron un meditado proyecto de reforma de la ley actual, cuya adopcion, con las enmiendas y adiciones que el gobierno de S. M. estime necesarias, creen aquellos que bastará á remediar los males é inconvenientes graves que se experimentan, y mejorará tambien la ensenanza secundaria de la juventud, salvando trascendentales obstáculos y resolviendo cuestiones áridas relativas á los seminarios eclesiásticos, colegios privados y educacion é instruccion doméstica; haciendo esta última accesible y económica á todas las condiciones sociales y descentralizándola, hasta donde permiten las instituciones y la organizacion administrativa vigente. El señor ministro escuchó con marcada deferencia las observaciones de la comision, recibió con aprecio el escrito citado y ofreció ocuparse detenidamente de este vital asunto, de acuerdo con el señor director general de Instruccion pública, á quien no pudieron ver los comisionados, por no hallarse á la sazón en el ministerio.

—Dice *La Correspondencia*:

—Ayer han celebrado los ministros un largo consejo, en que, segun nuestras noticias, se han ocupado con preferencia de los asuntos de la Hacienda. Y ya que de esto hablamos debemos consignar nuestra creencia de que la cuestion de Hacienda, tal vez la única verdaderamente importante y vital que se ventila hoy, ha entrado en una fase satisfactoria.

—Dice el mismo periódico:

—Dícese, no sabemos con qué fundamento, que el señor Rios Rosas ocupará desde las primeras sesiones del Congreso los escaños de los diputados, buscando un delicado medio de dejar que la mayoría elija de entre los que profesan completamente sus opiniones un nuevo presidente.

Créese que si el Congreso tiene que elegir un nuevo presidente, una de las personas que tienen mas probabilidades de serlo es el señor don José Fernandez de la Hoz.

CORREO DE PROVINCIAS.

SEVILLA.—Las procesiones de Semana Santa de Sevilla, que con justicia gozan de gran fama en España, se han verificado este año con gran so-

lemnidad y brillante pompa, habiendo acudido, como los demás años, gran número de forasteros á admirar las preciosidades de sus elegies. Hé aqui lo que dice *La Andalucía*, ocupándose del mismo asunto:

«La Semana Santa de 1866 ha sido magnífica en Sevilla. Un tiempo hermosísimo ha permitido hagan estacion á nuestra suntuosa Basílica todas las cofradías, cuya salida anunciamos oportunamente y que han rivalizado en suntuosidad. Cada año parece que las hermandades, despues de hacer un último esfuerzo, han llegado al mas alto grado de lujo y pompa religiosa; pero viene otro y siempre se observa algo nuevo, algo mas rico que supera á cuanto se habia visto hasta entonces: así ha sucedido esta vez; todas las cofradías han presentado novedades y apenas se concibe ya mayor grandeza ni mas gusto. Con razon los forasteros han manifestado una admiracion extraordinaria, confesando que por mas que se diga y se pondere respecto de la pompa con que en Sevilla se celebran las ceremonias del culto, todo es poco si se compara con la realidad.»

VIZCAYA.—Leemos en el *Iruac-bat* de ayer lo siguiente: «Anteayer ocurrió en nuestra ria un nuevo y sensible siniestro marítimo. El vapor *Maria*, buque de reciente y hermosa construccion, cuyo armador es don Juan Amanu, embarrancó en la tarde del lunes al bajar de Olaveaga al desierto, en cuyo punto iba á cargar mineral, en el paraje denominado Monte de Cabras. Segun los inteligentes en marina, este accidente hubiera sido en cualquiera otra parte de los mas leves é insignificantes, pues se redujo á que bajando el buque con toda tranquilidad y todas las necesarias precauciones, un fuerte golpe de viento del N. O. le aconchó sobre el muelle. Pero como toda aquella parte de la ria está llena de peñas, al bajar la marea tumbó el buque.

El vapor *Maria* se encuentra en bastante mal estado, pero se abriga la esperanza de sacarle aunque con grandes averías.

Lo manda el entendido y experto capitán don José Iturrizar, que bajaba, por no dejar de guardar ninguna de las precauciones que la prudencia aconseja, con un práctico de la ria.

Sabemos que el buque está asegurado en las compañías *Union* y *Catalana*, cuyos comisionados en esta villa, dando muestras del mayor celo, interés y actividad, han comenzado á tomar las medidas conducentes á salvar la nave.»

ZARAGOZA.—Segun *La Perseverancia* de Zaragoza, parece que, en el pueblo de Pastriz, la salud pública se halla seriamente amenazada á causa del desarrollo de fiebres malignas contagiosas, de la clase de tifoides, siendo bastante el número de invadidos y no pequeño el de defunciones.

El mismo periódico llama la atencion de aquellas autoridades sobre dicho extremo, manifestando que en dicho pueblo carecen de facultativo y de botica hace mucho tiempo.

—El Sábado Santo tuvo lugar en Zaragoza uno de esos actos que conmueven los corazones católicos. El Excmo. é ilustrísimo prelado de aquella diócesis confirió el sacramento del Baustismo á un mahometano, administrándole á continuacion

los sacramentos de la Eucaristía y Confirmacion. Recibió los nombres de José Luis, que fueron los de sus padrinos don José de la Torre y su esposa doña Luisa Jimenez de Embun. Este acto, verificado en la Catedral de La-Seo, estuvo concurrencidísimo, no bastando las naves del templo á contener el inmenso gentío ansioso de presenciar un acto tan solemne.

CIUDAD-REAL.—Ha sido absuelta la compañía del ferro-carril de Ciudad Real á Badajoz, de la denuncia presentada contra la misma por el ingeniero jefe de la 1.ª division, por faltas que se dicen cometidas en el servicio del telégrafo en la estacion de Puertollano, durante los acontecimientos de enero último.

PUERTO-RICO.—El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa al ministerio de Ultramar con fecha 11 de marzo próximo pasado, que el orden público continuaba sin alteracion y el estado sanitario era satisfactorio en el territorio de su mando.

CORREO ESTRANJERO.

PRUSIA.—La Prusia ha tomado una actitud resuelta que casi hace inevitable la guerra. Decididamente Mr. de Bismark triunfa, y triunfando el primer ministro no hay otra solucion posible que las armas. En una circular reciente el gobierno de Berlin rechaza la jurisdiccion de la Dieta, y hace constar: primero, que el alto cuerpo federal es incompetente para resolver el actual conflicto; segundo, que la Prusia debe colocarse en una posición despejada.

Al mismo tiempo los órganos mas autorizados del partido feudal se ocupan de la concentracion de tropas austriacas, añadiendo que se han dado órdenes para resistir la agresion con la fuerza. Prusia concentrará tropas en la Silesia, y probablemente á estas horas ya se han puesto en movimiento varias divisiones. El Austria parece resuelta á no tomar la iniciativa, pero persistiendo en la anexion de los ducados M. de Bismark, no hay medio de evitar la ruptura de hostilidades.

CHILE.—La *Blanca* y *Villa de Madrid*, fragatas que han tomado parte en el combate de Chiloe, están mandadas por los capitanes de navío señores Topete y Alvar Gonzalez, oficiales de los mas aventajados de la armada española, y de los cuales el primero se distinguió ya en las costas de Méjico.

PORTUGAL.—Segun escriben de Lisboa al *Daily-News*, tan pronto como Garibaldi supo que se obligaba al marqués de los Castillejos á salir de aquella capital, á consecuencia de la publicacion de su manifiesto, se apresuró á escribirle ofreciéndole un asilo en su isla de Caprera.

ITALIA.—Se ha celebrado últimamente en Florencia un consejo de guerra en el palacio Pitti, bajo la presidencia de Victor Manuel y con asistencia de los generales Lamarmora, Cialdini, Cucchiari, Menabrea y Durando. Resolvióse en él concentrar sobre el Pó 45,000 hombres á las órdenes de Cialdini, y 30,000 á las de Durando, para ocurrir á las eventualidades de una guerra entre Austria y Prusia.

lienzo que estaba hacia unos dias suspenso de la pared, secándose hasta que el barniz pudiera darle mayor realce. Es una verdadera maravilla la tal Adoracion de los pastores! ¿Y habeis principiado ya otro trabajo?

—Todavía no: uno de estos dias.

—¿Otra copia del Museo?

—¡Oh! no; me prestran un original que necesito, y esto me dispensa de ir en algun tiempo al Louvre, lo que me agrada mucho.

—Y á mí me disgusta, repuso bruscamente Lalonde. Acabareis por no salir de casa ni aun para ir á misa, y ya vereis á dónde va á parar vuestra juventud.

—A donde van todas las otras: mas pronto ó mas tarde todas pasan..... Y ya veis, ¿qué he de hacer en mi posición?

—¿Qué habeis de hacer? Cuidaros, pobre niña. Cuando no se tiene mas patrimonio que la belleza, no se debe malgastar sin haber encontrado un buen marido.

A estas palabras Anita lanzó una sonora carcajada que hizo levantar al canario su cabeza, como si llegase hasta él el primer rayo de la aurora.

Lalonde, que no estaba dispuesto á callar, prosiguió:

—Ahora os reís, pero cuando tengais mas años.....

—Me reiré tambien si mi abuelito tiene buena salud y mis cuadros se venden como ahora.

—¿Cuestiones para descubrirla? Cómo.....

—Nada me preguntéis, señor conde. Los hombres como yo, acostumbrados á negocios, cuentan con relaciones y recursos que lo alcanzan todo. Convenidos en que su falta de fortuna no es un obstáculo; en que vuestra madre no se habria opuesto si viviese, y en que siendo virtuosa y de familia honrada..... Nada mas tenemos que hablar y estoy cierto de que la Providencia, que parece haber privado de todo lo superfluo á vuestra desconocida, no le habrá rehusado todo lo necesario.

—¡Oh! sí; ¿pero cómo encontrarla? Eso es lo difícil, amigo mio.

—No tanto, otras dificultades mayores pueden surgir, repuso Lalonde que temia tropezar con la estravagante susceptibilidad de Kermingan, porque no le habia sido difícil conocer á Anita en la desconocida del museo del Louvre.

—¿Cómo! pues ¿no me decíais que yo no podia encontrar obstáculos?

—Sí tal..... pero ¿qué quereis? la mayor parte de los asuntos mejor combinados fracasan por una pequeñez imprevista. ¿Quién sabe si esa joven habrá ya entregado su corazón!

—Con un rostro tan inocente como el suyo, no es posible.

—Sí tal, siempre que haya recibido otro en cambio: eso no se escribe en el rostro. Además su familia..... En fin, os repito que espereis, y si

proporciones del mas vivo interés, tomó un polvo de rapé y exclamó:

—Veamos: me interesa todo lo que me decís.

—Hablabamos mi madre y yo precisamente de matrimonio, y mi madre se espresó en estos términos: ¡aun me parece estarla oyendo! «Hijo mio, si yo encontrase una joven, dotada de medianas perfecciones físicas y de todas las virtudes que encadenan, te la daria por esposa sin vacilar, con la sola condicion de que su educacion hubiera sido lo suficientemente esmerada para hacerla grata su sociedad. No olvides que es mas preciso estar orgulloso del alma de la compañera de nuestra vida, que de su nacimiento ni de su fortuna.»

—¿Vuestra madre se espresó así, señor conde? exclamó el anciano, en cuyo rostro se pintaba la mas grata sorpresa.

—Sí tal, y os confieso que este grato recuerdo ha calmado mi conciencia, evitándome ser aun mas desdichado.

—Pues oidme á vuestra vez, dijo el escribano con singular acento de firmeza y emocion. Soy viejo, por consiguiente rico de esperiencia, y no os daria esperanzas que no se pueden realizar. Sin renunciar á nada, pero sin confiar en absoluto, esperad, sed prudente, prudente hasta en el caso de volverla á encontrar, y autorizadme á mí para hacer gestiones mas provechosas que si las hiciérais vos mismo.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 2.—Las noticias de Bucharest alcanzan al 30. Las Cámaras de los Principados danubianos se han disuelto. Berlín (sin fecha).—Prusia ha enviado una circular á las potencias secundarias de Alemania preguntando si en caso de guerra se pronunciarían por el Austria. Constantinopla (sin fecha).—La Puerta ha preparado una reserva de 70,000 hombres, y ha puesto en pie de guerra la caballería de la Rumanía. El periódico la France asegura que el Austria ha designado ya los generales que deben entrar en campaña contra la Prusia en caso de declararse la guerra. Londres 2.—Se confirma la presunción de que á la corbeta peruana de vapor y 16 cañones Union se le reventaron las calderas á consecuencia de los certeros disparos de las fragatas españolas en el encuentro ocurrido en el canal de Abtao. Roma 1.—El cardenal Antonelli ha redactado una circular á todos los representantes extranjeros explicando la súplica del barón de Meyendorff. Berlín 2.—El embajador de Austria en Berlín ha entregado al Sr. de Bismark la nota del gabinete de Viena del 31 de marzo, desmintiendo las intenciones ofensivas atribuidas al Austria y declarando que el emperador está muy decidido á no violar el pacto federal, que prohíbe á los miembros de la confederación obtener por la fuerza satisfacción de sus agravios. La nota expresa en fin el deseo de ver que el gabinete de Berlín rechace sin rodeos hasta la presunción de que el Austria quiera alterar la paz.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 5 DE ABRIL.

Así por el interés del asunto, como por las buenas formas con que se trata, damos cabida en las columnas de nuestro diario al siguiente escrito, que de provincias remiten á un periódico de Madrid.

INDUSTRIA.

No analizamos la proposición del diputado á Cortes señor Gasset para favorecer la industria, bástanos hoy felicitarle por su patriótico sentimiento, digno en verdad de ser imitado en el egoísmo que nos devora, y que es el origen de los males de la patria, de la miseria que aflige al pueblo, y nos lanza á un abismo de desgracias. Bástanos hoy, repetimos, tributarle nuestro aprecio por su elevada conducta, y fijar la atención pública sobre los únicos elementos que pueden combatir la crisis general que nos agobia, y sacarnos del angustioso estado en que nos vemos. Jamás la prensa llena mejor ni mas cumplidamente su misión, que haciendo resonar su voz para poner término á la crisis financiera, á la indigencia del pueblo, á la paralización del comercio, á la nulidad de la contratación, á la desconfianza disolvente y aterradora, y al retraimiento del dinero alejado ó encerrado con el consuelo de los infelices, con la esperanza del porvenir de esta infortunada nación. ¿Cómo ha de haber comercio si no existe la industria? ¿Cómo medios bastantes de subsistencia, bienestar posible, animación y moralidad... si no alientan la industria y el comercio? ¿Cómo no temerse grandes infortunios si los elementos productores aminoran y los que consumen se multiplican?

La prensa, en vista de este cuadro funesto, viene lanzando gritos que desgarran el corazón de todo buen español, de todo el que conserve una fibra de sentimiento. La industria, como dejamos espuesto, ni está desarrollada en nuestro país, ni encuentra auxilio, ni logra fomento alguno. La industria es la que ha de dar vida á la agricultura, ocupación á la clase trabajadora, alma al comercio, efervescencia al mercado; la que haciendo la suerte del individuo, labrará la prosperidad de la nación; la que salvará el Tesoro, la que ahuyentará la holgazanería y el crimen, la que moverá nuestras costumbres, matará las ambiciones calenturientas por el oro, la fuente que ha de fertilizar el campo de abrojos en que nos desgarramos.

La industria es hoy (sin que nos ocupemos en este instante de lo que pueda influir en ella la Administración), el áncora de salvación, la que nos ha de impedir ser tributarios del extranjero, sin que en cambio recabemos mas que la indigencia que por tal concepto alcanzamos y el tormento de una vergonzosa envidia. La ignorancia en que ha dormido nuestra España, la ambición ardiente, insaciable que la explotara, la falta de virtudes, el dolo y la indiferencia, los crueles desengaños, las insensatas aspiraciones han cubierto nuestro cielo hermoso y riente, de sombrías nubes que contraen el ánimo justamente amedrentado.

España, la perla cercada de mares inundados de sabrosos peces, de mares que depositan en sus arenosas playas los corales y las siembran de mariscos exquisitos y preciosas conchas, se surte de bacalao y arenques de otros países: España, la de dilatados campos, vegetales campiñas, poblados montes, el paraíso de la tierra en donde los frutos caen en lechos de flores, en donde se entretejen los rios como cintas de plata dejando en sus orillas el oro y en las plantas sus espumosas perlas, deja inmensas llanuras sin cultivo, inmensas llanuras que pudieran contener mil venturosas poblaciones, y pide al extranjero laborioso los frutos mas necesarios para la vida. Nuestras montañas que cruzan en todas direcciones por el suelo Ibérico, guardan silenciosas sus abundantes y preciosos metales, que comprados en útiles y alhajas á pobres países á costa del poco dinero que nos es dado adquirir... ¡la Industria muerta! ¿á qué quejarnos de nuestros males? Hé aquí lo que dice un periódico:

«Como un dato importante para el estudio de la crisis económica que aflige al país, y que puede suministrar luz grande para penetrar en las causas que la han dado origen, y para estudiar los medios de curación que pueden ofrecerse, publica uno de nuestros colegas un resumen del movimiento comercial de España en los últimos catorce años.

De este resumen resulta que, desde 1849 á 1862 inclusive, el déficit anual es por término medio de 170 millones. Durante los catorce años es de 233; pero en el último quinquenio le vemos subir á 494 millones y en los dos últimos años alcanzó á mas de 751 el primero y á mas de 568 el segundo.

«Pero esta cifra enorme que aparece como déficit, digámoslo así, sobre el valor de lo exportado y lo importado, no representa ni con mucho el verdadero balance entre las compras y las ventas, entre las entradas y salidas, y por lo tanto no demuestra todo el déficit que el país tiene cada año que saldar con numerario, faltándole productos de su suelo y su trabajo para pagar lo que recibe del suelo y el trabajo extranjero.

«Sin embargo, teniendo en cuenta este y otros datos, calcula uno de nuestros economistas que de España ha salido en cada uno de los años pasados una cifra de 600 á 1,000 millones en numerario y en total de 5 á 6,000 millones en los últimos diez años compensado en parte y disminuido por la importación que de títulos de la deuda interior ó exterior se han hecho durante el mismo período.

«Es inútil hacerse ilusiones y esforzarse en desfigurar la verdad de los hechos por útiles y sofisticos ratiocinios: mientras la producción no se levante á la altura de las necesidades y obligaciones, no puede haber en España, ni prosperidad, ni bienestar, ni paz, ni tranquilidad; por eso entre nosotros la cuestión que las domina á todas es la del aumento de la producción agrícola é industrial; cuando se haya resuelto favorablemente esta, las demás no ofrecerán dificultad alguna.»

Ved aquí uno de los fatales resultados que por tal incuria y abandono en la industria se tocan: Leemos en el periódico de la corte:

«Grave, y temerosa, y oscura, y difícil la crisis comercial, de subsistencias y de trabajo se presenta en todas partes; acaso en ninguna llegó á revestir las formas que en los distritos industriales, allí donde la paralización de las fábricas abruma desde seis años al honrado obrero dejando en la desnudez y sumidas en la miseria, azotadas por los horrores del hambre multitud de familias.»

Aparte del desden con que han mirado los gobiernos la industria, este gérmen de toda fortuna, de todo engrandecimiento moral y material, existen otras causas que ya apuntamos, la ignorancia y la ambición. En nuestro apoyo viene el diputado señor

Gasset, cuando al someter su proposición que fué aceptada por el Congreso, dijo:

«El objeto de esta proposición es estimular el capital é industria extranjeros para que vengan á ejercerse sobre las primeras materias de nuestro suelo. Por eso concedemos á la industria los que la ley establece para la agricultura; y así como no se grava un plantío en los primeros años, queremos que la industria disfrute en sus primeros tiempos de este beneficio. La industria necesita un capital ad hoc. En España, ni los grandes, ni los pequeños capitales se aplican á la industria.»

«La clase media, por desgracia, está acostumbrada á vivir del presupuesto general del Estado. Hemos hecho porción de leyes restrictivas para evitar la empleomanía; pero al dificultar á la clase media los caminos de la administración, es preciso abrir á su inteligencia y á sus brazos los de la industria.»

Tiene razon el señor Gasset: aquí solo se ha comprendido la reprobada especulación, el agio, el juego de azar... aquí solo, como el hidrópico pide agua á toda costa, se han pedido prontas y exorbitantes ganancias sin pararse en los medios. De aquí colosales fortunas improvisadas, no por la producción sino aniquilando mas al necesitado; de aquí los fraudes, las estafas, la fuga, la ruina de miles de familias; de aquí la postergación de la industria, la mortal desconfianza, la fé perdida, el retraimiento de los capitales, las crisis financieras, el malestar de todos y las amarguras del pueblo trabajador.

¿Quién acudía á los grandes capitalistas para que se interesaran en una industria por mas segura y productora que fuese, si las ganancias debían ser lentas, cuando sus millones podían conseguirlos al instante y triplicadas, aunque arruinasen el elemento de vida y la prosperidad pública? ¿Quién interesaba á la clase media, á los regularmente acomodados, si en las operaciones del crédito podían elevar en pocos dias á la cuarta potencia sus intereses, mas que fuera en empréstitos onerosos que acababan con el afligido labrador, con el desesperado artesano? A las demás clases del pueblo ¿cómo pedirles que clavaran su vista en la industria, único centro que podía asegurar sus ahorros y aliviar las adversidades y las penas de la vejez. ¿Estas clases sin discernimiento suficiente para juzgar sobre las empresas útiles, inculada con el veneno de la especulación deslumbrante, ha sido víctima de muchos que abusaron de su credulidad y deseo.

Lanzáronse con el fruto sagrado de sus constantes afanes á buscar en sociedades de crédito pingües ganancias sin pensar en las garantías de sus intereses, en qué iban á invertirse ni qué riesgo corrían, sin cruzarse por la mente que las ofertas eran engañosas, pues no ganando el dinero, legalmente, mas que el seis ó siete por 100, mal podía ofrecérseles el 15 ó 20. Las consecuencias han sido lógicas... ¡ojalá que la desgracia los guie por buen camino! La industria se lo presenta. No importa, no, que los grandes capitalistas asidos á los billetes desde la Bolsa á su gaveta, no lancen una mirada compasiva á la industria; no importa, no, que los gobiernos y la actual situación del Erario sean impotentes para hacerla vivir; no importa, no, que la fiscalización y el espediente la encadenen, que el egoísmo y la desmedida ambición la destruyan: hay un elemento mas poderoso que todos los capitalistas, que todos los obstáculos... el espíritu de asociación bien dirigido, el que busca la suerte en la virtud del trabajo, manantial de todos los bienes y contento.

La industria es la única estrella que ha de alumbrarnos en el oscuro abismo en que venimos lamentándonos; la única voz que ha de darnos consuelo. Ya por fortuna, gracias á hombres emprendedores, con fé y patriotismo, aparecen en algunas provincias nuevas industrias que han de reportar ventajas de consideración á sus fun-

dadores y asociados y grandes beneficios á la riqueza del país. La corte, en donde la industria es nula, donde este tesoro lo explota el extranjero hasta el punto que solo en el consumo de papel nos estraen crecidos millones todos los años, tendrá pronto en este ramo una magnífica fábrica de 120 metros de longitud, que se construye en Villalba, estación del ferro-carril, lindando con el rio Guadarrama, y de que hemos dado noticia en nuestros números anteriores. Por ser de tanta importancia esta industria, tan segura, de rendimientos tan crecidos, que no puede ofrecer el crédito, que en ella pueden tomar parte hasta las personas de menos desahogo, nos ocuparemos en otro artículo de su conveniencia, utilidades y beneficios; ilustrando de este modo al pueblo, dirigiendo así el espíritu de asociación, y abogando por las clases menesterosas, por el buen empleo del capital, lo hacemos á la vez por el principal elemento que ha de enriquecer y salvar á nuestra desventurada patria.

GACETILLAS.

Género de ley.—El señor Soto Freire, editor de Lago, va á publicar unos Ensayos críticos sobre filosofía, literatura é instrucción pública, cuyo autor es nuestro querido amigo y paisano D. Gumersindo Laverde y Ruiz, catedrático en el Instituto de aquella ciudad.

Conocemos muchos de los escritos que han de formar parte de la obra que anunciamos, y podemos asegurar que todos ellos son de relevante mérito y dignos de la elegante y discreta pluma de su autor, uno de los jóvenes mas reputados en el mundo literario por sus dotes como escritor y como crítico.

Los lectores de LA ABEJA han podido apreciar mas de una vez estas dotes en escritos con que nos ha favorecido el señor Laverde, á quien siempre han merecido una predilección especial las cuestiones de instrucción pública; y de fijo no habrán olvidado una serie de brillantes artículos sobre las Dolores del inimitable poeta Campoamor: nada como estos trabajos para patentizar el talento analítico y el delicado gusto literario de nuestro amigo.

Los Ensayos serán una recopilación escogida de estas y otras obras del autor, y saldrá en cuatro ó cinco cuadernos de 96 páginas cada uno. El precio de cada cuaderno será de cinco reales en toda la península y diez en las posesiones de Ultramar. Cada mes se publicará un cuaderno.

Recomendamos encarecidamente á nuestros lectores esta publicación que se suscribe en Santander en la librería de D. Fabian Hernandez.

Pensamientos.—Si es que el hombre tiene derecho de envanecerse alguna vez, es por haber hecho una buena acción como debe hacerse; esto es, sin ningún bajo interés escondido en el fondo de ella.—Sternes.

—La bondad de una acción depende del motivo que nos impele á hacerla. Si tiro un peso, juró á un pobre con intención de romperle la cabeza, y él lo recoge, y lo emplea en pan, vino y carne, el efecto físico es bueno; mas con respecto á mí, la acción es malísima.—Johnson.

—Los verdaderos motivos de nuestras acciones, son como los verdaderos tubos conductores del viento en un órgano, que por lo regular suelen estar ocultos; al paso que se presentan á la vista del público otros tubos fingidos, pintados y dorados pomposamente.—Colton.

—Una acción por medio de la cual nos granjeamos un amigo y un enemigo, es un juego al cual se pierde; porque la venganza es un principio mucho mas fuerte que el agradecimiento.—Idem.

—La adulación, fuera de ser mentira, es muy perniciosa; es la que esmalta los vicios y los hace preciosos.—P. Eusebio Nieremberg.

—La adversidad, que abate á los débiles, engrandece á los fuertes.—Conde de Segur.

—La afección hace mas daño á la cara que las viruelas.—St. Evremont.

—Frecuentemente, el agradecimiento no es mas que un deseo secreto de recibir mayores beneficios.—La Rochefoucauld.

SECCION MARITIMA.

DESPACHADOS.

Bergantin goleta Coral, de 110 ts., cap. don R. Menendez, para Puerto-Rico con 986 barriles mayores y 200 sacos harina. Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, para Bilbao con cacao, aguardiente y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres al 18 de mayo á 49-30 á 60, div. 49-37 1/2 en cambio de Valladolid á 15 div. á 1/4 daño. Palencia á 8 div. 1/8 daño.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE. VIA DESCENDENTE. Table with columns for distances, prices (Clases 1, 2, 3), stations, and train numbers (Tren n.º 1, 3, 5, 8, 10, 6).

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Madernia, dirigida por...

LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete a diez y seis años.

Como la base de toda buena educación es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas rige.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará también á cortar.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergón y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro toallas y pañales; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado.

M. A. P.

Empresa del ferrocarril de Isabel II.

El Consejo de Administracion, usando de la autorizacion que se ha servido concederle el Gobierno de S. M., ha acordado aplazar para el dia 1.º de mayo próximo la celebracion de la Junta general de accionistas, convocada para el 15 del corriente,

Lo que tengo el honor de anunciar á los señores accionistas para

su conocimiento, advirtiéndoles que el plazo para la presentacion de acciones, á los fines del artículo 44 de los Estatutos, se proroga hasta el dia 10 de abril próximo.

Santander 13 de marzo de 1866. —El Presidente del Consejo de Administracion, Marqués de Montecastro.

El Consejo de Administracion ha acordado proceder al pago de los cupones de obligaciones hipotecarias de esta empresa vencidos en 31 de octubre y 16 de diciembre de 1864 y al reintegro de los títulos premiados en el sorteo que tuvo lugar en la última de las indicadas fechas.

Los tenedores de dichos cupones y títulos se servirán presentarlos al reconocimiento con facturas dobles, de las cuales, para su resguardo, se les devolverá una firmada por la seccion de Contabilidad.—Santander 3 de abril de 1866.—El vocal de la Administracion, Mateo Obregon.

Depósito de

Zinc laminado en chapas de varias clases para tejados, forro de buques y otros diferentes usos.

Zinc en lingotes.

Clavos de zinc.

Canalones de zinc para tejados en piezas de dos metros de largo, que sin costar mas caros que los de hojalata, son de mucha mas duracion.

Tubos de zinc tambien para tejados en piezas de la misma longitud que los canalones, siendo asimismo preferibles á los de hojalata.

Gris de zinc para pintura.

Plomo en galapagos.

Estos efectos, procedentes de establecimientos de la Real Compania Asturiana de Minas, se venden á precios de fábrica.

Direccion para los pedidos:

Al representante de la Real Compania Asturiana, Avilés, (Asturias).

Al representante de la Real Compania Asturiana, Rentería, (Guipúzcoa).

A. D. Ramon G. Lomas, calle de Hernan-Cortés, núm. 11, Santander.

EL GATO,

periódico festivo-satirico.

Se publica todos los sábados.

Las suscripciones se sirven puntualmente remitiendo el suscriptor el importe adelantado en sellos ó libranzas.

Por tres meses, 5 rs.; por seis, 10 rs.; y por un año 18 rs.

Se anuncia á los suscritores el regalo del célebre poema épico-burlesco de Lope de Vega, La Gatomaquia, ilustrado con grabados de nuestros primeros artistas.

Direccion y administracion de El Gato, San Lucas, 5, 3.º izquierda, Madrid.

En el café y refino del Oriente, casa del Sr. Sarrabia, se acaba de recibir una partida de batatas de Málaga, galletas sevillanas y tambien se venden ostras de superior calidad de la ria de Suances.

ACEITE DE HOGG. DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO. Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece).

PILULAS DEHAUT. Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.

En Santander D. Bernardo Córpas.—La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Esposicion Etranjera, calle Mayor) sirve los pedidos.

Precio de localidades. Berlina... 30 reales. Interior... 25. Cupé ó banqueta... 20. Administraciones: En Santander, D. Casimiro Calderon, Plaza Vieja. En Santoña, D. Ramon Cagigal.

INSPIRACIONES. POESÍAS SELECTAS DE D. VENTURA RUIZ AGUILERA. Esta preciosa obra que forma un lujoso tomo en 8.º, con el retrato del autor, acaba de salir á luz en Madrid en el acreditado establecimiento tipográfico de D. M. Rivadeneira.

EL LIBRO DE MARIA. CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN POR D. EDUARDO BUSTILLO. Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen.

Para la Habana. Del 1.º al 10 del corriente abril saldrá para dicho punto, si el tiempo lo permite, la velería fragata y de gran porte, nombrada HERNAN-CORTES, al mando de su acreditado capitan D. Antonio Corró.

LA SANTOÑESA. La Empresa de este nombre que con sus carruajes hace servicio diario desde Santander á Santoña, ha variado las horas de salida de ambos puntos, y adoptado, por complacer á sus favorecedores, las horas siguientes desde el 4 de abril: Se Santoña, á las 6 de la mañana.—De Santander, á las 3 de la tarde.